
r 285

Anſtiſtung zum Mord
Ein Roman aus dem Leben Frau H Zeidler iſt

ſeit vier Jahren geſchieden Jhre Ehe iſt zer
brochen an einem Liebesverhältnis das ſie mit
ihrem Vetter einem Chemiker begann

Nun lebt ſie ſchon jahrelang mit ihm zuſam
men aber das erträumte Glück iſt ausgeblieben
Streit iſt an der Tagesordnung Manchmal be
kommt ſie auch Prügel Dazu wächſt der Frau der
Argwohn der Liebhaber wolle ſie um ihr erarbei
tetes und erſpartes Geld bringen Sie beſchließt
alſo ihn zu verlaſſen Um ihre Sachen einpacken
zu können holt ſie ſich polizeilichen Schutz Dann
eht ſie auf die Suche Arbeitskräfte für das Fort
chaffen ihrer Möbel zu beſtellen

Auf dem Paradeplatz trifft ſie mehrere junge
Leute Den älteſten ruft ſie an und bietet ihm
3 Mark je Z für die Hilfeleiſtung Der
Mann ſagt zu bittet aber 27 das Geld gleich
zu geben da er den ganzen Tag noch nichts ge
geſſen habe Nach langem Hin und Her gibt ſie
ihm eine Mark und ſpendet ihm in einer Gaſt
wirtſchaft zwei Glas Bier Dort erzählt ſie von
ihrem Leid Sie fürchte ſich ſo wenn ihre Sachen
abgeholt werden Der junge Mann beruhigte
ſie Wir werden ſchon einſpringen daß er Jhnen
nichts tut Die Frau meint ein paar Ohrfeigen
könnten ihrem Freunde nichts ſchaden damit er

mal ſähe wie es tut wenn man geſchlagen
wird

Am andern Morgen gegen 7 Uhr klingelt der
junge Mann an der Wohnung Der Chemiker
öffnet Dem erklärt der Fremde Von der Frau
iſt ja doch nichts zu holen da halte ich mich lieber
an Sie Und nun erzählt er daß ihm die Frau
20 Mark gegeben habe damit er den Chemiker
erledige Nach Vollendung der Tat ſolle er 5000

Mark erhalten Der Fremde bekam von dem Che
miker ſogleich e dieſe wertvolle Mitteilung 20
Mark unnd mußte die Geſchichte einem telephoniſch
herbeigernfenen Kriminalbeamten erzählen

Darauf baute ſich die Anklage gegen Frau
geidler auf die geſtern zur Verhandlung ſtand
Anſtiftung zum Mord Die Frau ſtreitet alles
ab Sie habe dem Mann lediglich eine Mark
gegeben als Vorſchuß für das Räumen

Der Fremde marſchiert als Zeuge auf der
Arbeiter Hohndorf Er verbüßt geade eine lange
Gefängnisſtrafe Er bleibt bei ſeiner Erzählung
und beſchwört ſie Das Gericht kommt aber doch
zu einem Freiſpruch wegen mangelnder Be
weiſe Die Angeklagte ſei eine nervöſe Perſon
die viel ſpricht und da mag ſie in der Aufregung
die Worte nicht gewogen haben

Bauernregeln ſür Dezember

Regnet es am Nikolaus bleibe lieber
hübſch zu Haus denn man wird leicht über
ſpannt nimmt man einen Schirm zur Hand

Nebel die am kommen ſind gewöhn
lich recht verſchwommen Schreit das Vieh zum
Jsrael 14 gibt s im Stalle viel Krakehlausgenommen wär der Fall dorten ſtets
wo leerader Stall Jſt s am 11 S klar

gibt s nen ſchönen Waldemar Friert s dichmächtig an die Hände geht ſehr bald das Jahr
u Ende und iſt s ſonnig wie im Mai iſt
ovember ſchon vorbei Wenn ſehr kalte

Winde blaſen kriegt man leichthin rote Naſen
Schnarrt ſehr laut der Wetterhahn hat s

ein Wind ihm angetan Siehſt du Kirſchen an
den Bäumen rin du lieber Freund zu
träumen oder den Verſtandewuh tut ein
übriges dazu Jſt Silveſter 31 feucht und
naß blicke nicht zu tief ins Glas mag s
auch regnen oder ſchnei n in dir ſelbſt ſoll s
trocken ſein

Reſchswaiſenheim in Halle
Zu der am Sonntag dem 6 ds Mts vor

mittags 11 Uhr im Reichswaiſenheim ſtattfinden
den Eröffnungsfeier haben die Spitzen zahlreicher
Behörden ihr Erſcheinen zugeſagt Die Weihe
rede hält Herr Pfarrer Heintke von der Ul
richskirche der ſeit Jahrzehnten als eifriger För
derer der edlen Beſtrebungen von der Leitung
des Unternehmens geſchätzt wird

Auf die am Sonnabend abends 8 Uhr im
Saale des Roten Roß Leipziger Straße
ſtattfindenden Einweihungsfeier wird nochmals

hingewieſen z
Turmblaſen

Wie uns der Ev Soz Preßverband mit
teilt werden in der Woche vom 6 bis 12 Dez
folgende Choräle von den Hausmannstürmen
geblaſen

Sonntag Macht hoch die Tür Mon
tag Freu dich ſehr o meine Seele Diens
tag Sieh dein König kommt zu dir Mitt
woch Mit Ernſt o Menſchenkinder Don
nerstag Auf auf ihr Reichsgenoſſen Frei
tag Wie ſoll ich dich empfangen Sonnabend
Es iſt das Heil uns kommen her

h

Vorzugsrente für Kleinrentner

Welche Vorausſetzungen muß der Antrag
ſteller erſüllen Er muß Reichsdeutſcher ſein
und muß Reichs oder Stagatspapiere oder ent
ſprechende Schuldbuchſorderungen ſeit dem
1 Juli 1920 ununterbrochen be izen Aitbeſitz
Er muß außerdem bedürftig ſein vas heißt
ſein letzt ähriges Einkommen darf 800 RM nicht
überſteigen es ſei denn daß der überſteigende
Betrag aus beſtimmten Renten oder Unter

n n herrührtHöhe und Merlkmale der Vorzugsrente Die
Vorzugsrente ſichert den bedürf igen Anleihe
altbeſihern eine laufende Einnahme Je nach
Umfango der vorhandenen Wertpapiere wird von
der Reichsſchuldenverwaltung Leine jährliche Vor
zugsrente bis zu 800 RM für eine Perſon gezahit einfache Vorzugsrente Die Vorzugs
rente kann aber gegen u auf das Aus
loſungsrecht bis auf 1200 RM jährlih für eine

rſon erhöht werden erhöhte Vorzugsrente
Die einfache wie die erhöhte Vorzugsrente wird
für Per onen über 60 Jahre auf Lebenzzit ge
währ für die übrigen während der Dguer

Sonnabenö den 5 Dezember 1025

Jm Haushaltsausſchuß brachten geſtern die
Kommuniſten eine Reihe Anträge ein die der
Verſorgung der Arbeitsloſen galten ſo ein An
trag die Sätze um 100 Prozent zu erhöhen oder
falls das nicht angängig ſei bei den zuſtändigen
Jnſtanzen zu verlangen daß die Arbeitsloſenfür
ſorge künftig nach dieſem Satz geregelt werde
Oberbürgermeiſter Dr Riüve nahm bei der Aus
ſprache Gelegenheit darauf hinzuweiſen daß der
Beſchluß der Stadtperordneten den Beamten
100 M Notſtandsbeihilfe und den
Arbeitern einen doppelten Wochen
lohn zu zahlen bei dem Regierungspräſi
denten wie beim Miniſterium den ſchärfſten Wi
derſpruch gefunden habe Unmittelbar nach
Bekanntwerden des Stadtverordnetenbeſchluſſes
habe der Regierungspräſident beim Oberbürger
meiſter Rückfrage gehalten ob der Magiſtrat den
Stadtverordnetenbeſchluß beanſtandet oder aber
falls der Magiſtrat dem Beſchluß beigetreten ſei
ob der Oberbürgermeiſter dem Magiſtratsbeſchluß
widerſpreche Zu beiden Maßnahmen habe indes
keine Veranlaſſung vorgelegen denn der Magi
ſtrat ſei von vornherein der Auffaſſung geweſen
daß der Beſchluß ungeſetzlich ſei und habe ihn
deshalb verworfen mit Ausnahme des Even
tualantrages der eine Erhöhung der Unter
ſtützungsfonds verlangte Man erſehe daraus
mit welcher Aufmerkſamkeit die übergeordneten
Behörden jede Unterſtützungsmaßnahme der
Städte und Gemeinden verfolgen
Der Haushaltsausſchuß lehnte den kommuni

ſtiſchen Antrag die Erwerbsloſenfürſorge um 100
Prozent zu erhöhen ab nahm aber einen bürger
lichen Antrag an wonach der Magiſtrat auf eine
angemeſſene Erhhhung der Arbeitsloſenunter

re ns bei den zuſtändigen Jnſtanzen hinwirken
olle

Ein anderer kommuniſtiſcher Antrag betraf
die Karrenzzeit

1 Der Magiſtrat erklärte ein Geſetzentwurf der
Milderungen bringen ſolle ſei ſchon in Vorberei
tung Darauf lehnte der Ausſchuß den kommu
niſtiſchen Antrag ab

Weiter wurde von den Kommuniſten Zahlung
der Unterſtützung vom erſten Tage der Erwerbs
loſigkeit an und Unterſttzung bis der Erwerbs
loſe wieder Arbeit findet ohne Friſtbe renzung
verlangt Der Ausſchuß lehnte im erſten Teil
den Antrag ab nahm ihn aber im zweiten Teile
an

Was die Wiedereinführung der Kurzarbei
terunterſtützung anlangt die gleich alls
von den Kommuniſten gefordert wurde ſo er
klärte der Magiſtrat er habe bereits einen An
trag geſtellt Das weitere Verlangen der Kom
muniſten den Ausgleich für Kurzarbeiter ſo zu
bemeſſen daß der geſamte Lohnausfall ausge
glichen wird wurde vom Ausſchuß abgelehnt

rn tarbeit dafür Notſtandsarbeit bei vollen
arif n inſofern Billigung des Ausſchuſſes

als künftig für llichtarbelt voller Tariflohn ge
zahlt werden ſo

Die Forderung unentgeltlicher oder ver
billigter Abgabe von Lebensmitteln und Kohlen
an Erwerbsloſe und Kurzarbeiter lehnte man
ab da der Magiſtrat ſchon wieder eine dritte
Million in den Nachtragsetat eingeſetzt habe

Weiter forderten die Kommuniſten Spei
ſung der Kinder der Erwerbsloſen und Kur
arbeiter Der Magiſtrat konnte feſtſtellen da
bedürſtige Kinder die durch Unterſuchung des
Schularztes und durch Gutachten des Lehrers feſt
geſtellt werden unentgeltli 2rwng erhalten
Es iſt dafür eine Viertel Million Mark bewil
ligt worden Der Ausſchuß beſchloß den r
ſtrat zu erſuchen bedürftigen Kindern der Er
werbsloſen und Kurzarbeiter ganz beſondere Auf
merkſamkeit zu widmen

Und ſchließlich lag noch ein kommuniſtiſcher
Antrag vor an bedürftige Kurzarbeiter und Ar
beitsloſe Zuſchüſſe zur Wohnungsmiete zu len
Der Antrag wurde abgelehnt da er angeſichts der
zu erwartenden Erhöhung der Erwerbsloſenunter
ſtützung bedeutungslos ſei

Die anderen Gegenſtände der Tagesordnung
nahmen gegenüber dem Arbeitsloſenproblem nur
einen geringen Raum in der Beſprechung ein
3000 Mark bewilligte man als Beitrag für den

der Bedäürftigkeit zunächſt aber auf 5 Jahre
Beträge bis 100 RM werden jährlich über
100 RM halbjährlich im voraus gezahlt Die
Vorzugsrente iſt unveräußerlich unpfändbar
und nicht vererblich

Jſt dir ſache oder erhöbte Vorzugsrent zu
beantragen Tie erhöhte Vorzugsre te ge ähr
eine erho te Einnahme hat aber den unwiser
ruflichen Verzicht auf das Ausloſungsrecht zur
Vorausſehung Hört alſo die Zahlung der Vor
zugsrente auf ſei es durch beiſere Einkommens
verhältniſſe oder Tod ſo erlöſchen alle Rechte
aus dem ehemaligen Beiitze der Anleihepapie e
alſo auch das AusloſungsrehHt Wird aber die
Zahlung der einfachen Vorzugsrente eingeſte lt

tritt das Ausioſungsrecht auf Antrag wieder

Vorzugsrentner ſondern nach deſſen Tode auch
für Ehegatten und Verwandten 1 Grades
als Erben Vanach läßt ſih die erhöhte Vor
i für alleinſtehende Perſonen über

Jahre einpfehlen für andere Perſonen hin

Ein anderer Antrag auf Abſchaffung der

rn I

n Kraft und zwar nicht nur für den bisherigen

egen bielet die einfache Vorzugsrente manhene e e Se

Die Not der Erwerbsloſen
Verhanölungen im Haushaltsausſchuß die öritte Million für Fürſorge
Oberbürgermeiſter Rive über die Notſtanöszulage an Beamte die Um

geſtaltung des Geländes am Schlippenberg

Arbeitsausſchuß des Wirtſchaftsgebietes Halle
Die allgemeine Entwicklung erfordert es daß An
lage von Siedlungen von Jnduſtriegebieten und
alle mit Verkehr uſw in Zuſammenhang ſtehen
den Fragen über ein größeres Jntereſſengebiet
gemeinſam behandelt werden So hat ſich ein
Wirtſchaftsgebiet Mitteldeutſchland gebildet
deſſen Arbeitsausſchuß 15 000 Mark fordert zur
Beſtreitung der Koſten für die von ihm zu er
ledigenden Aufgaben wozu die Stadt Halle an
teilig ein Fünftel gleich 3000 Mark beizutragen
hat Der Vorlage wurde zugeſtimmt

Die Koſten für den Ausbau der Straße T 2
zwiſchen Seebener Straße und am Krähenberg in
Höhe von 25 700 Mark wurden gleichfalls be
willigt

Die Beitrage für die kaufmänniſche und
gewerbliche Berufsſchule für 1925 die
einen Betrag von 275 000 Mark auszugleichen
haben ergeben eine Umlage von 5,21 Mark pro
Lehrling Der Magiſtrat ſchlägt vor den ſeit
herigen

Kopfbeitrag von 4,80 Mark
auch für dieſes Jahr beſtehen zu laſſen und den
Differenzbetrag aus eigenen Mitteln zu leiſten
Der Ausſchuß ſtimmte dem zu

Bauausſchuß Sitzung
Jn der geſtrigen Bauausſchußſitzung wurde zu

nächſt dem Ausbau der Straße T 2 einer neu
angelegten Verbindungsſtraße zwiſchen Seebe
ner Straße und am Krähenberg zu
geſtimmt da das umſchloſſene Gelände die
Mitteldeutſche Heimſtätten Wohnungsfürſorge Ge
ſellſchaft im Erbbaurecht erworben hat die
Häuſerblocks fertiggeſtellt ſind und daher der
Straßenausbau nunmehr dringlich wird Die
Koſten belaufen ſich auf 25 700 Mark

Nachdem am Schlippenberg der Bebau
ungsplan fertiggeſtellt worden iſt ſind ver
ſchiedene Fluchtlinienänderungen unter Berück
ſichtigung der Erhaltung größerer Grünflächen er
forderlich So ſoll eine enge Schlippe beſeitigt
werden und ferner die beſtehende Straße A auf
gehoben werden da ſie niemals zum Ausbau kom
men wird und für den Wagenverkehr keine Be
deutung hat Der Teil des Schlippenberges der
nicht durch die
Randbebauung an der Front der Friedenſtraße
in Anſpruch genommen iſt ſoll als Grünfläche
mit dem Bürgerpark verbunden werden
wodurch der Park nach Weſten zu eine Erwejte
rung bis zur Seebener Straße erfährt Hierbei
will man mit den Boeckeſchen Erben einen Ver
trag abſchließen man bekam die nach ihrem
Grundſtück zu belegene Längsfläche des nicht in
Anſpruch genommenen Schlippenteiles unentgelt
lich als Eigentum Die getroffenen Abmachungen
beziehen ſich in der Hauptſache auf die beab
ſichtigte Aufhebung der Schlippe Wie Seebener
Straße und Schlippenberg an deren Stelle die
Anlegung einer von der Seebener Straße nach
Oſten abzweigende Stichſtraße vorgeſehen iſt und
auf die Einziehung des Fußweges zwiſchen
Bürgerpark und Giebichenſteiner Friedhof

Haus und Grundbeſitzer haben gegen die Ein
ziehung der Schlippe Wiverſpruch erhoben dem
jedoch der Bauausſchuß ſich nicht anſchloß da nach
Auslegung des Planes den Jntereſſenten das
Einſpruchsrecht gewahrt iſt Der Bauausſchuß
ſtimmte daher ſowohl der Fluchtlinienänderung
als auch dem Vertrage mit den Bboeckeſchen
Erben zu

Eine Anfrage was aus dem Steinweg wird
wenn jetzt die Kanaliſterungsarbeiten dort durch
den Froſt zum Stillſtand kommen mit dem Bau
des Kanals ſei reichlich ſpät begonnen be
antwortete der Magiſtrat dahin daß man nicht
erwarte daß die jetzige Kälteperiode lange an
halten werde und daß dann die Arbeiten durch
Doppelſchichten aufs äußerſte be
ſchleunigt würden Der ſpäte Beginn ſei da
durch gerechtfertigt daß man den Frühſommer
mit ſeinen reichen HGewittern iederſchlägen erſt
habe vorübergehen laſſen müſſen daß aber Bau
arbeiterausſperrung und widrige Bodenverhält
niſſe das Bauprogramm über die Gebühr hinaus
verlängert haben

Eine weitere Anfrage nach welchen Gefſichts
punkten die Straßenausbaukoſten berechnet wür
den und warum die Neuwerkſtraße je Meter 600
Mark Straßenausbaukoſten erfordere wurde dahin
beantwortet daß die Errichtung der großen Stütz
mauer längs der Saale große Koſten verurſacht
habe und auch der Botaniſche Garten für Ge
ländeabgabe zur Freilegung der Straße erheb
liche Summen gefordert habe

S uuunumh
Ter Antrag von Vorzugsrente wird von

ortsanſäſſigen Perſonen in Halle beim Für
ſorgeamt Kleine S einſtraße Nr 8 1 Treppe
Zimmer 23 werktäglich von 12 Uhr vor
mittags entgegengenommen und zwar für di
Perſonen mit den Anfangs uhſtaben E
jeden Montag H jeden Dienttag K
ieden Mittwoch R jeden Vonner tag

nd jeden Freitag 3 jeden Sonn
abend

Ddie Königsgrenaöfere
Vor einer großen Schar von 500 Kindern

am Mittwoch nachmittag im großen Thaliaſaa
V Jugendvorſtellung der Deutſchnationalen

lkspartei der Film Die Königsgrenadiere über
die Leinewand Um 3 Uhr wurde der Nachmittag
durch den Pariſer Einzugsmaxſch eröffnet Die
n hielt der Geſchäftsführer derDeutſchnationalen Volkspartei Herr Dann

folgten von ſtürmiſchem Beifall der Jugend be
leitet die 7 Akte des Films in kurzen Pauſen
m Abend wurde der Film im gleichen Saal den

Exwachlenen gezeigt d e nd

Privatöozent Dr Geisler
von der Univerſität Halle unternimmt an
17 Tezember eine jährige Auslandsrie n
Auſtralien Wir erfahren hierzu folgend
Der bekannte Forſchungsrei ende Geheimra
Prof Vr Hans Meyer Herausgever der ſage
nantten Sierer ſchen Läiderkunde trat an Tr
Geißler mit der Anfrage heran ob er die Neu
bearbeitung des Landes Auſtralien und Oze
anien übernehmen wolle Herr Dr Geißler
fährt nun allein und muß ſich in Auſtralien
ortskundige Begleiter ſuchen Es gilt den ganzen
Kontinent zu bereiſen um die Verſchiedenartig
keit der einzelnen Landſchaften kennen zu
lernen Wüſte Steppe Urwald Hochgebige
uſw Länderkundliche Studien Sammlung
von wiſſenichaftlichem Material zur Abfa ſung
der Länderkunde von Auſtralien und Ozeanien
Studien der neueſten Literatur über Auſtralien
Forſchungen über die wehh elſeitigen Bezie
hungen von Natur und Mencſch Verhalten des
Menſchen dem Neuland gegenüber wirtſchafts
gevgraphiſche Studien Abgrenzung der ver
ſchiedenen Land chaftstypen Beobachtung von
Land und Leuten und vhotographiſche Auf
nahmen das iſt Lo ungefähr ein Auszuo aus
dem viel eitigen Programm

Es gilt nun der über die ganze Erde be
kannten und verbreiteten Sievertſchen Länder
kunde ihre anerkannte hohe wiſſenſchaft
liche Geltung zu erhalten Daß gerade ein
Deutſcher der Verſaſſer dieſes großen wiſſen
ſchaftlichen Werkes iſt hat eine große politiſch
wirtſchaftliche Bedeutung

Am 17 Lezember ſchifft ſih Dr Geißler
von London aus ein um in Sydney auftraliſchen
Boden zu betreten
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Tod auf den Schſenen
Heute früh wurde der Streckenläufer J

Kalb in Halle Schillerſtr 14 wohnhaft von
dem Bahnarbeiter Wagner aus Ammendorf auf
dem Perfonengleis Schlettau überfahren tot
aufgefunden Jedenfalls iſt er von dem Per
ſonenzug 577 totgefahren worden Die Leiche
iſt nach dem Gertraudenfriedhof überführt

worden 5
Das Auto auf den Bahngkeiſen

Geſtern gegen 9,25 Uhr nachm wurde an
dem Hafenbahnübergang in der Merſeburger
Straße ein Perſonenkraftwagen von einer
Lokomotive der Halle Hettſtedter Eiſenbahn an
gefahren Nach Ausſagen von Augenzeucgpen
hatte der Führer des Perſonenkraftwagens das
Haltezeichen des dort Dienſttuenden Eiſen
bahnarbeiters nicht beachtet ſo daß er ſeinen
Wagen erſt auf dem Gleis zum Stehen
brachte und die Lokomotive mit ihrem Tritt
brett das linke Hinterrad des Kraftwagens
erfaßte Der Wagen wurde etwa 50 Meter
mit fortgeſchleppt und le beſchädigt Per
ſonen wurden nicht verletzt

Die Teuerungsziffer
Die halliſchen LebenshaltungskoſtenJndex

ziffern hat das Statiſtiſche Amt der Stadt
Halle nach dem Stande vom 2 Dezember auf
der Grundlage der fün köpfigen Normalfamilie
bezogen auf 1913/14 1 wie folgt berechnet

1 Geſamtlebenshaltung Ernährung Woh
nung Heizung und Beleuchtung Bekleidung
und ſonſtiger Bedarf einſchl Verkehr ohne
Steuern und ſoziale Abgaben 1,32 Verände
rung gegenüber der Vorwoche 0,8 Proz 2
Lebenshaltung ohne ſonſtigen Bedarf 1,27

Proz 3 Lebenshaltung ohne Be
kleidung und ſonſtigen Bedarf Ernährung
Wohnung Heizung und Beleuchtung 1,24

Proz 4 Ernährung 1,35Proz 5 Heizung und Beleuchtung 1,76
Proz 6 Wohnung 0,85 Proz 7 Be
kleidung 1,51 Proz 8 Sonſtiger Be
darf 1,75 Proz

Hanöelskammerwahl

Die geſtrige Handelskammerwahl r denStadtkreis und den Saalkreis rich
Zrtebaung ſtatt Nur in Gruppe Großhandel
wo man eine Gegenkandidatur erwartet hatte
wurde reger gewählt Wiedergewählt wurde in
der Gruppe Induſtrie Herr Maurermeiſter
Katzſche neugewählt in Gruppe G ndelerr Kaufmann Ern Bader i Fa A

lig Aiſtggroßband ung Herr Uhlig tritt für
den inzwiſchen ausgeſchiedenen Herrn Stadirat

robſt ein Wiedergewählt in Gruppe Greo
andel wurde Bezirksdirektor Gittermann
m Einzelhandel die Herren L Broskowskti
Ri Heinze
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Neueröffnung einer Geſchäſtsſtelle
der Fllgemeinen Feitung

Mit dem heutigen Freitag hat die Allgemeine
eitung eine neue Geſchäftsſtelle verbunden mit
Huchhandel in ihrem Grundſtück Ranniſcheſtr 10
haus Große Brauhausſtraße eröffnet Die
eſchäftsſtelle dient der Annahme von Zeitungs
etellungen Anzeigenaufträgen und dem Verkauf
ſerer Zeitung und von Büchern Jedes am

Karkt befindliche Buch jede Neuerſcheinung iſt
nkweder vorrätig oder kann ſchnellſtens beſchafft
verden Ständig wird ein gutes Lager von Ge
henkliteratur und Jugendſchriften unterhalten

die beſonders jetzt vor Weihnachten ſtark begehrt
ein dürften Auch gute preiswerte Briefpapiere
erſter Fabriken ſind vorrätig Der geſchmackvoll
eingerichtete Verkaufsraum läßt an Bequemlich
teit für das kaufende Publikum nichts zu wün
ſchen übrig

Konzert des Männergeſangvereins 1911
II Halliſcher Komponiſtenabend

Händel W Friedemann Bach Johann Friedr
leichardt Robert Franz und Otto Reubke kamen
u Worte Mit dieſen Namen iſt allerdings der
Keigen der verſtorbenen halliſchen Komponiſten
roch nicht vollſtändig aber dar kam es hier
auch wohl nicht an Es ſollten vielleicht mehr die
n Halle faſt volkstümlich gewordenen Geſtalten
der Vergangenheit heraufſteigen Daß bei dieſer
Gelegenheit das Lied Kein Hälmlein wächſt auf
Erden trotz aller Ergebniſſe der Muſikforſchung
erneut und hartnäckig dem halliſchen Bach zu
geſchoben wurde darf bei einem hiſtoriſchen Kon
jert nicht unbeanſtandet bleiben Das aus dem
Brachvogelſchen Romane bekannte Lied iſt in der
erſten Hälfte des 19 Jahrh alſo nach Friedmann
Bachs Tode geſt 1784 entſtanden

Chöre von Händel für Männerchor bearbeitet
auf das Programm zu ſetzen iſt und bleibt ein
gewagtes Unternehmen das nicht ohne weiteres
gutgeheißen werden kann wenn Georg Schu
mann die Hand dazu geboten hat Ganz abgeſehen
davon daß nicht jeder Chor den Händelſtil trifft

in eine ſolche Aufgabe wächſt ein Geſangverein
erſt nach und nach hinein iſt auch die Unter
legung einer urnerſesrns des Textes nicht ſo ein
fach Weder Max Kalbeck noch Prof Arnold
Schoring haben in den aufgeführten Chören das
Problem einwandfrei C Die Silbenverteilung
bewirkte an manchen Stellen dem Ohre Pein es
wurde ein muſikaliſches Zwangsverfahren an
hätte ſich bei Händel mit Arien und Jnſtrumental
werken begnügen ſollen Jm übrigen bot die Vor
tragsfolge nur Anlaß der Auswahl freudig zu
zuſtimmen Vor allem war es dankbar zu be
grüßen daß Johannes Hobohm der aus
Halles Mauern hervorgegangene junge Meiſter
des Klaviers neben Händels prächtiger Moll
Suite von Friedemann Bach nicht weniger als
ſieben Polongiſen vortrug Das war für manchem
Zuhörer ein ſeltener Genuß ein hiſtoriſcher Lecker
biſſen

Als zweite ſoliſtiſche Kraft war Frau Char
lotte Kegel gewonnen worden die leider erſt
nach und nach ihre ablegte und ſich
beſann daß ſie bei ihrem guten Material und
ihrer Stimmkultur gar keinen Grund hat bange
zu ſein Von den drei Meiſtern Händel Reichardt
und Robert Franz lag ihr der letztgenannte frag
los am beſten

Es iſt immer eine Freude das bei den 1911ern
vorhandene prachtvolle Stimmkapital anzuhören
Die Tenöre haben durch Zuwachs ſogar noch an
Glanz und Durchſchlagskraft gewonnen Holm
Nickol der Bundesfeldherr iſt dem Chore ein
überaus tüchtiger Leiter der ihn von Sieg zu
Sieg führt Für das geſtrige Konzert hatte er ſich
aber etwas zu viel Stoff vorgenommen Es fehlte
hier und da die letzte Feile Der Erfolg muß ein
vollſtändiger ganz uneingeſchränkter ſein Die
Kölner Leiſtung verpflichtet geradezu zu großen
Taten auf dem Gebiete des Männerchorgeſanges
und Nickol iſt der Mann wirklich Großes und
Gutes zu vollbringen Alſo auf zu neuen Siegen

Martin Frey
Stahlhelmmitgliederverſammlung

Die Ortsgruppe Halle des Stäahlhelms hielt
am Mittwoch im überfüllten Saal des Stadt
ſchützenhauſes ihre DezemberMonatsverſammlung
ab An Stelle des zurückgetretenen vorläufigen
Führers Hauptmann a D Schultz leitete der
2 Führer Kamerad Scheurich die Tagung

Der Gauführer Hauptmann Jüttner begrün
dete ſeinen Eintritt als Abgeordneter in den Pro
vinziallandtag der von oben kommenden roten
Herrſchaft in Preußen müſſe durch die Entſendung
von Stahlhelmführern in die Kreistage und Pro
vinziallandtage ein Ende gemacht werden Heute
iſt die Zeit ſehr ernſt und große Teile des Volkes
ſehen mit großen Hoffnungen auf die Frontſolda
ten im Stahlhelm

Kamerad Halbig widerlegte alsdann den
Artikel des Berliner Tageblattes und des Sall
Volksblattes ſowie der Halliſchen Nachrichten
in dem behauptet wurde der Stahlhelm habe ſich
geſpalten Nie iſt die Einigkeit und Geſchloſſen
heit größer geweſen als gerade heute Mit Beifall
wurde von den Kameraden der Bericht einer Be
ſprechung der Stahlhelmführer mit den Stahl
helmabgeordneten in den Parlamenten aufge
nommen Abgeordnete die dem Stahlhelm ange
hören haben in den Parlamenten in erſter Linie
Frontſoldaten zu ſein und die Forderungen und
Wünſche ihres Bundes zu berückſichtigen Die
vorzügliche Arbeit und die anerkennende Einig
keit der Bundesleitung die zum großen Teil un
ſerem Kameraden Dueſterberg zu verdanken iſt
bürat dafür daß in der nächſten Zeit wichtige
greäe zugunſten aller Frontſoldaten durch
eführt werdens Einen guten Einblick in die Tätigkeit und das

Weſen des Roten Frontfämpferbundes gab ein
Bericht des Kameraden Jüttner über ſeine ſtatt
gefundenen Wahlveranſtaltungen

r eBeriehunag von2 anfaſt dasſelbe
xunkt gar nicht mehr ſo weit entfernt wo Rot
Front i tionale Lager überſchwenkt Dasiſt die Je wo die en e n

t Trontkämrfer bundes
und F von der Vormund 4aft

Rußlands freigemacht haben Dieſem Ziel muß
all unſere Keeft aewidmet werden Wie das

Dr Eckener in Halle
Dr Eckener weilte geſtern in Halle zu

Gaſte Am Vormittag ſtattete er dem Regierungs

präſidenten Grützner in Merſeburg einen
Beſuch ab beſichtigte Schloß und Dom und fuhr
dann zum Leunawerk wo Generaldirektor
Oſt er ihn begrüßte und dieſes gewaltigſte Werk
mitteldeutſcher Jnduſtrieentwicklung zeigte

Nachmittags 4 Uhr fand in Bad Wittekind zu
Ehren Dr Eckeners eine Kaffeetafel ſtatt an der
die Vertreter unſerer Behörden und der Univerſi
tät teilnahmen So waren erſchienen Oberbürger
meiſter Dr Rive Bürgermeiſter Seydel Seine
Magnifizenz der Rektor der Univerſität Prof
Fleiſchhauer Stadtverordnetenvorſteher Schulrat

uſſe der Prorektor der Univerſität Geheimer
Konſiſtorialrat v Dobſchütz Stadtrat Joſt Stadt
rat Finger Stadtrat Schulrat Truſchel Stadtrat
Wilhelmy Prof Kiſch Dekan der n Fakul
tät Prof e Nee groß ochmann Stadt
rat Dryander Prof Lorade Prof Stieda Stadt
rat Archit Roediger der Präſident der Jnduſtrie
und Handelskammer Steckner ferner der Präſident
der Handwerkskammer Bieſecker und Stadt
medizinalrat Dr Schnell Anſprachen wurden
nicht gehalten im angeregten Geſpräch über die
verſchiedenſten Tagesfragen verging die Zeit

t

Die FAmerikafahrt und öſe Entwicklung
des Weitluftſchiffverkehrs

Dr Eckener in Halle Der Mann um den vor
Jahresfriſt ſich die Gedanken von Millionen
drehten in dem einzigen Wunſch das Luftſchiff
und ſeine kühne Beſatzung unverſehrt landen zu
laſſen Kein Wunder daß zu dem angekündigten
Vortrag der Thaliaſaal zum brechen voll war

Der Rektor der halliſchen Univerſität Prof Dr
Fleiſchmann begrüßte ihn

Dann trat Dr Eckener vor Schlicht und ein
fach mit gewinnendem Lächeln dankte er für die
Ovationen die nicht ſeiner Perſon ſondern ihm
als Repräſentant des Luftſchiffbaues Zeppelin
und ſeinen treuen Mannen gelten müſſe denn mit
voller Hingebung hätten ſie alle der großen Sache
edient die Zeppelin hinterlaſſen hat Es fehltdent tage in Deutſchland die volle Hingabe an

die Sache die nicht an den äußeren Erfolg denke
Die Liebe zur Sache treibe ihn in die Welt hin
aus zu werben und zu kämpfen für die Erhaltung
der Ludwigshafener Zeppelinwerft

Den deutſcherſeits erhobenen Vorwurf mit dem
Bau des Amerikaluftſchiffes geiſtiges Eigentum
preisgegeben zu haben müſſen wir zurückweiſen
Eine brachliegende Jnduſtrie ſtirbt ab und unſere
eiſtigen Kräfte mußten wir auf jeden Fall er
alten und mußten durch den Bau des Zeppelins

den Beweis für einen möglichen transozeaniſchen
Luftverkehr erbringen Leider wurde von Amerika
der von uns gemachte Vorſchlag dreimal bevor
abgeliefert wird den Ozean zu überqueren ab
gelehnt und ebenſo ſcheiterte ein Verſuch Dr
Eckeners 10 Millionen Dollar für die Schaffung
einer transozeaniſchen Luftverkehrslinie auf
zubringen

Heute iſt man in Ludwigshafen am Ende der
Mittel daher erfolgte der Aufruf ans deutſche
Volk denn der Luftſchiffbau Zeppelin iſt ſeit der
Echterdinger Spende Eigentum des deutſchen
Volkes

Dr Eckener kam dann auf die Polarexpedition
zu ſprechen Jhm ſei das Polarunternehmen ganz

C guitig aber eine andere Möglichlait von der
ntente die Erlaubnis zum Bau eifſſes großen

Luftſchiffes zu bekommen e es nicht Und wir
brauchen Beweiſe für die Qualität der Zeppelin
luftſchiffe

enn mit dem Zeppelin können wir in be
quemer Weiſe in drei dis vier Tagen unabhängig
von Wind und Wetter den Nordpol erreichenlanden und wiſſenſchaftliche Probleme löſen

Jn launiger Weiſe gab Dr Eckener dann einige
Stimmungsbilder von ſeiner Amrikafahrt Er gab
ſeiner Freude Ausdruck über den tiefen moraliſchen
und politiſchen Erfolg der Fahrt beſonders in
Chikago der Stadt des echten Amerikanertums

Wenn wir nicht das Werk des Grafen Zeppelin
in Friedrichshafen erhalten dann geben wir die
Hoffnung auf jemals wieder eine größere Rolle
in der Weltgeſchichte ſpielen zu können Wir
Deutſche waren ſtets Kulturträger und als Kultur
volk müſſen wir uns erhalten wünſchen Darum
gebt zur Zeppelinſpende

Nicht endenwollende Beifallsrufe dankten dem
Redner

Bierabend der Studentenſchaft

Jm Anſchluß an den Vortrag Dr Eckeners
veranſtaltete die halliſche Studentenſchaft im gro
ßen Saale des Stadtſchützenhauſes einen Bier
abend Es hatten ſich eingefunden Profeſſoren
und Dozenten der Univerſität darunter die Pro
feſſoren Dr Caro Dr Dezius Dr Holdefleiß
und Exzellenz v Bahrfeldt Vertreter des Magi
ſtrats Stadtverordnetenvorſteher Dr Buſſe und
Regierungsvräſident Grützner Gegen 9 Uhr er
ſchien Dr Eckener in Begleitung des Rektors der
Univerſität Profeſſor Dr Fleiſchmann

Herr Nebe der Vorſitzende der Halleſchen
Studentenſchaft begrüßte nach dem Liede Halle
alte Muſenſtadt Dr Eckener die Profeſſoren
ſonſtigen Gäſte und Kommilitonen Nach dem
Geſang einiger Lieder erhob ſich Dr Eckener und
e eine Anſprache Darin berührte er auch

eine
Begegnung mit Amundſen

die ihm in Deutſchland in manchen Kreiſen übel
ausgelegt worden ſei Daß Amundſen mit dem
Flugzeug den Nordvol nicht erreichen könne habe
ihm der Redner ſchon auf dem amerikaniſchen
Bankett geſagt Amundſen habe wohl einmal
erklärt das deutſche Volk habe nicht den Begriff
von Freiheit wie das ſeine Dr Eckener betonte
hierzu Das deutſche Volk muß wenn es wieder
hochkommen will unter gewiſſe Geſchehniſſe des
Krieges einen Strich machen Wir Deutſche
müſſen anfangen volitiſch zu denken nicht un
fruchtbarer Groll über das was wir verloren
haben kann uns retten ſondern Abeitsluſt und
Einigkeit im Jnneren

Nach dem Gaudeamus igitur dankte der Rek
tor der Univerſität Prof Dr Fleiſchmann Dr
Eckener für ſeine Ausführungen und ſprach hier
auf über das Zuſammenwirken von Studenten
und Profeſſoren Der ſchwache Beſuch des Kom
merſes ſei ein Zeichen dafür daß die Studenten
eben tüchtig arbeiteten und nur Sonngbends Zeit
hätten Eine Verbindung zwiſchen Koyfarbeiter
und Handarheiter habe die Studentenſchaft längſt
durch die Werkſtudenten gefunden Von innen
heraus müſſe das Werk des Wiederaufbaues ge
fördert werden

Der offfzielle Teil des Abends war hiermit
Le Ende Gegen 1 Uhr verabſchiedete ſich Dr

ener t
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geſchehen kann darüber gab Kamerad Dr Hoff
mann Kutſchke genauere Anweiſungen
Die Beibehaltung der glänzendbewährten Ver

ſicherung aller Kameraden bedingt die Erhöhung
des Mitgliedsbeitrages pro Monat auf 1 Mark
darin ſind alle Verpflichtungen enthalten

Am 19 Dezember ſoll eine Weihnachtsfeier für
die unbemittelten Kameraden ſtattfinden wo nur
dieſe Zutritt haben Die große Weihnachtsfeier
der Ortsgruppe findet am 20 Dezember im Stadt
ſchützenhaus ſtatt

Gewarnt wurde vor allen Sammlern und
Hauſierern die unbedingt abzuweiſen ſind wenn
ſie nicht die Unterſchriften unſerer Führer tragen
Nach einem weiteren intereſſanten Vortrag des
Kameraden Halbig über die Tätigkeit der Bundes
leitung und über die ſoziale Fürſorge in Halle
wurde bekanntgegeben daß der nächſte große
Frontſoldatentag in den Pfingſttagen in Düſſel
dorf und Köln ſtattfindet

Wer löſt das Rätſel
Donnerwetter da ſieht man in einem kliinen

Viered eine junge Tame im Pyjama am Kaffee
tiſch ſiſen und ein Kammerzöfchen breitet vor
ihr allerhand Herrlichkeiten aus wie Naht
hemden ſeidene Unterröcke und wunder chöne
Kombinationen So kleine Menſchen gibt es
aber garnicht und doch ſind es ausgewachſene
Menſchen über deren goſchickte geſchmadpvolle
Vorführungen in einem Saufen ter der Firma
Weddy Pönide und Stedkner G da
Publikum ſich amü iert Eine nene Reklameart
zeigen ſomit im Rahmen einer Sondervor üv
rung der reichhaltigen Sager eſtä de von Weddy
Pönecke die Minia urmannequin Und die be
kannte Rührigkeit der Firma will hierdrh den
Hal enſern mal etwas ganz Neues bieten

Jm Jrnern des Geſchäft hau es üerraſcht
eine ſtilreine Weihnachtsd koration und die

ſände der Tiſche zeigen im großen was
der Schaufenſtertrick im kleinen bringt

Winterſportzug nach Braunlage Wie das
Eiſenbahnverkehrsamt Halle uns mitteilt ver
kehrt an den Winterſportzug am kommenden
Sonntag nach St Andreasberg ein An
ſchluß zug von Wolkenried nach Braun
la ge Fahrkarten dorthin find bei den be
reits bekanntgegebenen Verkaufsſtellen zu

en

Aus der halli Polizeiverwaltung Regierungsrat a er beim Polizeipräſidium in

Köln iſt an das Polizeipräſidium in Halle Re
gierungsrat Schol z beim dium in
Halle an das Polizeipräſidium in lin verſetzt
worden

Der Polizeiveterinärrat Dr Seifert von
der ſtaatlichen Polizeiverwaltung in Halle iſt
an die gleiche Verwaltung in Altona verſetzt

Der Polizeiveterinärrat Dr Bochberg von der
Schutzpolizei in Allenitein iſt an die ſtaatliche
Polizeiverwaltung verſetzt worden

Mitteldeutſcher S Kommers Die Feſtrede
hielt was hiermit berichtigt ſei Herr Rechts
anwalt Dr Kaßler Gueſtfalige Greifswald

Volkshochſchnke Für den Vortragsabend
von Profeſſor Wilhelm Doegen Stimmen der
Völker mit Laut und Lichtbildvorführungen
der am Sonnabend dem 5 Dezember abends
8 Uhr in der Aula des Reform Realgymna
ſiums Frieſenſtraße 4 ſtattfindet ſind noch
wenige reſtliche Karten zu haben

Die Ziehung der Lotterie des Vaterländi
ſchen Frauen Vereins iſt beendet Ausdrück
lich ſei bemerkt daß die bereits im Sommer
gekauften Loſe ſelbſtverſtändlich noch gültig
ſind und an der Ausſpielung teilgenommen
haben Die Gewinnliſten ſind ab 6 Dez
ber den Firmen G Aßmann Gr Ulrichſtr
und Hempelmann Krauſe Kleinſchmieden
zu haben Siehe Anzeige

Eine Fahrt nach NeuGuinea auf dem
Dampfer Deutſchlend veranſtaltet am 8 Dez
im Thaliaſaal der Deutſche See Verein in
Form eines Vortragsabends mit Lichtbildern
Muſik und Rezitation Vom Aktlantiſchen zum
Stillen Ozean vom Kulturmenſchen zum Kani
balen führt das reichhaltige Programm das
in ſeiner eigenartigen Zuſammenſetzung den
Zuhörer gleichſam als Fahrgaſt die ganze
Reiſe miterleben laſſen will Auf den Abend
ſei empfehlend hingewieſen Näheres in der
Anzeige und an den Anſchlagſäulen

Stadttheater Am kommenden Sonntag
abends 7 Uhr geht als neue Einſtudierung der
Oper Wagners Lohenrin in Szene Die
Titelpartie ſingt erſtmalig Marcel Wittriſch
Am heutigen Freitag 77 Uhr Jugend
freunde Luſtſpiel von Ludwig Fulda Sonn
abend Hamlet in der Beſetzung der Erſt
aufführung Hamlet Alfred Durra Sonn
tag Lohengrin

gm ThaliaTheater kommt am Sonntag
abend noch einmal Hans Müllers Luſtſpiel
Der Tokaier unter Spielleitung von Elſa

Rochel Müller zur Aufführung
Einen Märchennachmittag für Kinder aus

i

tattet mit wunderſchönen buntfarbigen Lichtdern bietet morgen Snngktige n
nl inheimi So r t re Die inlti Spree ſ ſehr meerig

S Anzeige
Cous Cous iſt heute das SchlagwortCous iſt neben Locarno das alle Whena

Denn Coreo i hdie alle in der Suggeſtion berühen weltbekannt
geworden Ueber die Anwendung dieſer Methode
wird der vor kurzem aus Nancy zurückgekehrte
ExprimentalPſychologe Leon Hardt am 9 Dez
im Thaliaſaal einen feſſelnden Geſunde und
Kranke intereſſierenden Demonſtrations Vortrag
halten

J d

Amklicher Wetterdienſt
Nachdruck nur mit Genehmigung der Thüringiſchen

Landeswetterwarte Weimar

Der geſtern gemeldete kalte Luftvorſtoß hat
ſich weiter ausgebreitet Hierdurch hat ſich das
Hochdruckgbiet nach Mitteleuropa verlängert Den
höchſten Druck hat Bamberg mit faſt 780 Mili
meter Ueber Rordeuropa bildet ſich ein ſtarkes
Tief aus deſſen Luftgebiet über dem Nordmeer
liegt Wir haben daher ſtarken Froſt zu erwarten

Vorherſage Ueberwiegend wolkig und neblig
Stellenweiſe Aufklärung Trockene Froſt

Schneeberichte

Jnſelberg Morgens wolkig 12 Grad
Schwacher Nordoſt Schneehöhe 60 Zentimeter
davon 10 Ztm Reuſchnee Pulverſchnee

Spießberghaus Morgens 8 Grad Schnee
höhe 60 Ztm Pulverſchnee

Oberhof Morgens bewölkt 11 Grad
Schwacher Nordoſt Schneehöhe 60 Zim Neu
ſchnee 5 Ztm Pulverſchnee

Gabelbach Schneetreiben morgens 5 Grad
Schneehöhe 55 Ztm 4 Ztm Reuſchnee Pulver
chnee

Stützerbach Leichter Schneefall 9 Grad
Schwacher Nordwind Schneehöhe 56 Ztm Neu
ſchnee 6 Ztm Körniger Schnee

Ruhla Morgens bedeckt 6 Grad
Schwacher Oſtwind Schneehöhe 60 bis 80 Ztm
Neuſchnee 20 Ztm Pulverſchnee

Jlmenau 814 Grad Schneedecke 35 Zim
4 Ztm RNeuſchnee Pulverſchnee

Brotterode 8 Grad Mäßiger Oſtwind
Schneehöhe 40 Ztm Neuſchnee 5 Ztm

Srortmöglichkeit für Ski Rodel und Bob

überall gut x
Halliſcher Witterungsbericht 3 12 9 Uhr abends

4 12 7 Uhr morgens Barometer Millimeter 761 9 168,3
Thermometer C 4 70 Rel Feuchtiekeif 822 80
Wind NW2 WNV1 Waximum der Temparatut am 3 j2

30C Minimum in der Nacht v 3 12 zum 4 12 4 C
Niederſchläge am 4 12 7 Uhr morgens 10 mm

Mitteilungen von Vereinen uſw werden unter dieſer Rubrik zum
ermäßig en Preiſe von 35 oldpfg für die Zeile aufgenommen

KöniginLuiſe Bund Bezirk Nord Montag den
7 Dezember Verſammlung im Kaiſerhof

Verein ehemaliger ſtädtiſcher Oberrealſchüler Herren
abend am Mittwoch 9 Dezember Es wird gebeten
die Anmeldungen zum Eſſen umgehend abzuſenden

Vaterländiſcher Arbrilerverein E V Monatsver
ſammlung mit Vortrag am Sonnabend 5 Dezember
abends 8 Uhr im Hauſe der DVP Gr Steinſtr 37

Kyffhäuſerverband der Kb und Kh Sonntag den
6 Dezember vormittags 10 Uhr Monatsverſamm
lung im Stadtſchützenhaus

Stahlhelm Bund der Frontſoldaten Ortsgruppe
Halle Bezirk Süd Oſt Sonntag 6 Dezember
vormittags 9 Uhr geſchloſſenes Antreten des Bezirks
auf dem Königsplatz zur Einweihung einer Gefallenen
Gedenktafel Anzug Feldkluft Alles muß erſcheinen

Am Sonntag 20 Dezember abends 8 Uhr findet
im oberen Saal des Stadtſchützenhauſes die große
Weihnachtsfeier der Ortsgruppe ſtatt Näheres folgt

Die Kameraden werden wiederholt darauf auf
merkſam gemacht daß alle ammler Reiſende mit
Büchern und Schriften unbedingt abzuweiſen ſind
wenn ſie nicht einen Ausweis mit der Unterſchrift
der Kameraden Dueſterberg Jüttner oder Scheurich
tragen
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Deutſchnationale Beamtenſchaft Die deutſchnatio
nalen Beamten verſammeln ſich am i 7 Dez
abends 8 Uhr im Mars la Tour Gr Ulrichſtr 10
Es ſprechen Der 1 Vorſitzende des Beamtenausſchuſſes
beim Landesverband Prof v Wolff und der 1 Vor
ſitzende der Deutſchnationalen Beamtenſchaft in Halle
Herr Zauſch über Unſere Stellungnahme zur be
vorſtehenden Ve oldungserhöhung u Beſoldungsreform
Zahlreiches Erſcheinen aller deutſchnationalen Beamten
iſt erwünſcht

Deutſchnationale Volkspartei Dienstag 8 Dezember
abends 8 Uhr im Hofjäger Jahresfeſt des Stadter
re der Frauenhüfe Frau Major von Bismarck

t

Angeſtellteneruppe Nächſte Zuſammenkunft am
Dienstag 8 Dezember abends 8 Uhr im Landesver
bandsſitzungsſaal Leipziger Str 17

Gruppe Süd Weſt Mittwoch 9 Dezember abends
8 Uhr findet im Hofjäger Lindenſtr unſere Advents
feier ſtatt Parteifreunde anderer Gruppen ſind herzlich
eingeladen Gäſte willkommen

re ag 11 DezemberDeutſchnationaler Lehre bund
abends 8 Uhr im Stadtſchützenhaus Lehrerverſamm
lung Frl Horn und Stud Rat Prof Krüger ſprechen
über Unſere Forderungen an den Reichsſchulgeſetz
entwurf Alle deutſchnationalen Lehrer und Eltern
ſind willkommen Eäſte haben Zutritt

Jugendgruppe Unſere Weihnachtsfeier findet am
Sonnabend 19 Dezember abends 8 Uhr in der Turnhalle der Friefenſdule ſtatt Eintritt iſt frei

Große Weihnachtsfeier Die Weihnachtsfeier der 97
ſamten S findet am 21 Dez abends 8 Uh im
oberen Saale des Stadtſchützenhauſes ſtatt Theater
Rezitationen Geſang und Weihnachtsreoe

Geſchäſtsverkehr
Pferdeſchutz im Winter Gleichgültigkeit oder zu

wenig Verſtändnis für die Frage der Behandlung
und Pflege ihrer Pferde kann man mit Recht einer
großen Zahl von Pferdebeſitzern zum Vorwurf machen

dem Hufbeſchlag wird von Seiten der
re eſitzer im allgemeinen viel i Du Aufmerk
amkeit geſchenkt Um S im Winter bei t
mit Schnee und Eis bedeckten Wegen die Pferse
Ueberanſtrengung oder vor Sturz und daraus reſuk
tierenden ſchlimmen Folgen zu bewahren bedarf es
ſtets ſcharfer Stollen die den Pferden e ungwären und bei deren re gefährliche Ver
etzungen wie Kronentritt ausgeſchloſſen ſind

Der einzige Stollen welcher allen dieſen Anforde
rungen genügt der bisher noch von keiner anderen
Stollenart oder Beſchlagsmethode übertroffen oder
auch nur erreicht wurde iſt der von allen Autoritäten
im Hufbeſchlagweſen empfohlene Original HStollen aus
der Fabrik der Firma Leonhardt u Co

fadnadlampen Punper ha un bämmbieden

Große Steinsiro

Eigentum und Verlag Saale
m b H Druck Otto Hendel Geſellf

alle g d S Verantwortlich für den redaktionelen
gen n r t r Werner Hrit 4 des 57 den

Boettger Halle a d Sſtunde der Schriftleitung Woelta lich nur von

eitungs GeſeleſZaf w
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